

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

1.1. Kesimpulan

1. Karakteristik tanaman kopi di desa Hutamanik kecamatan Sumbul Kabupaten Dairi merupakan suatu usaha yang dilakukan oleh masyarakat dalam melaksanakan kegiatan pertaniannya, dimana dalam melakukan kegiatan pertanian kopinya masyarakat melakukan teknik secara gotong royong (marsiadapari) yaitu pada saat memanen hasil kopi, dan juga dalam perawatan kopi tersebut masyarakat petani kopi menggunakan pupuk organik dan kimia.

2. Kondisi sosial ekonomi masyarakat desa Hutamanik pada saat ini mengalami krisis yaitu dalam bidang pendapatan petani, karena pada saat ini masyarakat petani kopi tidak mendapatkan hasil yang memuaskan dari hasil pertanian mereka yang disebabkan tidak berbuahnya tanaman kopi di daerah tersebut. Meskipun demikian masyarakat tidak pernah merasa lelah dan patah semangat dalam melakukan kegiatan pertaniannya, dimana para petani kopi mengambil sebuah kegiatan pertanian lainnya yang dapat membantu untuk mencukupi kebutuhan keluarganya yaitu dengan menanam tanaman lain, ada juga masyarakat yang mengadakan peralihan jenis tanaman dimana dari tanaman kopi dialihkan menjadi tanaman jeruk dan coklat. Hal ini dilakukan masyarakat dengan harapan dapat memperbaiki keadaan ekonomi masyarakat yang semakin merosot. Meskipun para petani melakukan peralihan jenis tanaman akan tetapi peralihan tersebut hanya dilakukan oleh beberapa kepala

keluarga saja dan hanya dilakukan oleh keluarga yang mempunyai ekonomi tinggi. Pendidikan yang dimiliki oleh anak dari petani kopi sudah lumayan tinggi meskipun para petani kopi memiliki pendidikan yang rendah akan tetapi mereka selalu mengusahakan yang terbaik bagi anak-anaknya.

3. Untuk peningkatan hasil dari pertanian kopi di Hutamanik perlu diadakan sebuah kebijakan atau upaya yang dilakukan baik dari pihak petani sendiri maupun dari pihak pemerintah tentang bagaimana cara pembudidayaan tanaman kopi agar masyarakat dapat mengatasi permasalahan yang mereka hadapi pada saat ini dan dapat melestarikan tanaman kopi sebagai sumber mata pencaharian masyarakat karena tanaman kopi sangat cocok untuk daerah tersebut dan dengan dilakukannya sebuah kebijakan untuk mengatasi masalah tersebut para petani menjadi sejahtera.

1.2. Saran

Semenjak terbentuknya desa Hutamanik tersebut tanaman kopi merupakan salah satu usaha yang dilakukan masyarakat meskipun ada perubahan yaitu dari kopi Robusta menjadi kopi Arabika meskipun pada saat ini para petani kopi mengalami kesulitan yaitu dalam bidang Ekonomi. Namun ada baiknya masyarakat petani lebih memperhatikan gejala apa yang menyebabkan hal tersebut dan segera mengatasinya. Peneliti juga berharap supaya masyarakat petani kopi meningkatkan wawasannya tentang budidaya pertanian kopi dan mencari informasi dari luar sehingga dapat menambah pengetahuan mereka dan kelak dapat mengatasi permasalahan yang ada. Meskipun ada masyarakat yang melakukan peralihan jenis tanaman sebaiknya para petani kopi lebih meningkatkan cara pertanian kopi mereka agar usaha pertanian kopi tersebut dapat memberikan hasil yang maksimal dan dapat mencukupi kebutuhan hidup sehari-hari.

Kepada pihak pemerintah juga disarankan supaya memberikan penyuluhan kepada masyarakat petani kopi tentang pembudidayaan tanaman kopi, cara perawatannya dan apa saja yang harus dilakukan oleh masyarakat dalam menghadapi permasalahan yang dialami oleh masyarakat dan memberikan kemudahan kepada masyarakat dalam mendapatkan kebutuhan pertanian seperti untuk mendapatkan pupuk tanaman, sehingga masyarakat tidak mengalami masalah ekonomi seperti rendahnya pendapatan yang dimiliki oleh petani kopi saat ini